



ISSN 1009-9727

CN 46-1064/R

中国热带医学

ZHONG GUO RE DAI YI XUE

2016年1月 第16卷 第1期

Jan 2016 Vol. 16. No.1

CTM

CHINA
TROPICAL MEDICINE

中国科技核心期刊

美国化学文摘社期刊收录

中国核心期刊(遴选)数据库收录

中国生物医学文献数据库来源期刊

中国学术期刊综合评价数据库统计源期刊

《CAJ-CD规范》执行优秀期刊

中文科技期刊数据库全文收录

中国期刊全文数据库收录



ISSN 1009-9727



9 771009 972162

中华预防医学会系列杂志
SERIAL JOURNAL OF CHINA PREVENTIVE MEDICINE ASSOCIATION

1
2016

中国热带医学

ZHONG GUO RE DAI YI XUE

月刊 2001年创刊 第16卷 第01期 2016年01月18日出版

主 管

国家卫生和计划生育委员会
北京市西城区西直门外南路1号 100044

主 办

中华预防医学会
北京市西城区鼓楼西大街154号 100009
海南省疾病预防控制中心
海南省海口市海府路44号 570203

编 辑

中国热带医学编辑委员会
出版 中国热带医学杂志社
地址:中国海南省海口市海府路44号
邮政编码:570203
电话:(86)-0898-65377298、65326675、
65316083
传真:(86)-0898-65322196(自动)
电子邮箱:ctmffff@163.com
ctmffff@vip.163.com
网 址:<http://www.cntropmed.com>

主 编 王善青

副 主 编 闫永平、高琪、潘卫庆、薛瑞德
编辑部主任 史金端
副 主 任 符式刚

广告经营许可证:琼工商广字121号

印 刷

海南博威印刷有限公司

发 行

国内:中国热带医学杂志社
国外:中国国际图书贸易总公司:发行代
码:80-20

订 购

全国各地邮政局:邮发代号:84-20

定 价

每期 10.00 元
全年 12 期共 120.00 元
中国标准连续出版物号

ISSN 1009-9727
CN 46-1064/R

2016年版权归中国热带医学杂志社所有
(如有印装质量问题请与《中国热带医学》
杂志编辑部联系更换)

目 次

论 著

实验研究

- BLCAP 基因 RNA 过编辑对肝癌细胞增殖的影响 刘琢冰, 吴伟刚, 刘妙娜, 等(1)
酵母双杂交筛选与人巨细胞病毒 US28 相互作用的蛋白 于洪敏, 金新, 张欢欢, 等(6)
构建 SD 大鼠鱼藤酮中毒模型及其线粒体 DNA 突变的初步探索 钱军, 邓勇, 汲丽娟, 等(10)
电刺激对缺氧缺血性脑损伤新生大鼠脑组织 bFGF 的影响 张晓钿, 曹娟, 阎青青, 等(17)
PCR 结合反向斑点杂交在侵袭性肺曲霉病早期诊断中的价值 高晓天, 张冬梅, 张亚楠, 等(20)
高效液相色谱-串联质谱法测定啤酒中 4 种霉菌毒素 严付华, 汪琼, 张艳, 等(24)
人蚤感染鼠疫菌后带菌时限研究 赵文红, 郭牧, 段彪, 等(28)

疾病监控

- 金针菇粉螨孳生调查及静粉螨休眠体形态观察 陶宁, 湛孝东, 李朝品(31)
河北省农村 5 岁以下儿童疫苗接种现状调查 郭建花, 阎香娟, 李怡秋, 等(34)
乌鲁木齐市儿童手足口病危险因素研究 阿不都热依木·阿不都克力木, 高枫, 陈薇, 等(37)
钦州市钦南区 2010—2014 年艾滋病自愿咨询检测结果分析 沈平, 黄毅毅, 蒋丽萍, 等(41)
深圳市福田区 2014 年登革热疫情流行病学特征分析 林志萍, 司徒潮满, 石向辉, 等(45)
禽类外环境 H7N9 禽流感病毒检出率及其影响因素 颜玉炳, 刘红莲, 蒋丽娜, 等(49)
中缅边境地区 2008—2014 年疟疾联防联控试点防治措施与成效 蔺应学, 周代莉, 郭祥瑞, 等(52)

临床研究

- CEA、CA199、SCC-Ag、NSE 和 CYFRA211 在恶性胸腔积液中的诊断价值 张青春, 吕进, 郑德宇, 等(56)
两种大剂量乙肝疫苗对低/无应答成人再免疫效果分析 宋红潮, 熊传庆, 梁绍莲, 等(60)
HPV 分型检测在筛查宫颈癌及癌前病变中的应用 林晴, 黄卓敏(63)
EV71 型手足口病患儿脑脊液 T 淋巴细胞亚群测定的临床意义 黄循斌, 符青松, 谢晓彬, 等(66)

脑梗死患者血清 Hcy、hs-CRP 水平与 IMT 的相关性研究	梁雁, 吴泳, 梁汉周, 等(69)
降钙素原对社区获得性肺炎和肺结核的临床鉴别意义	左雅婵, 柴妮, 昌媛, 等(73)
颈动脉内中膜增厚及斑块对中风和冠心病事件的影响	孔维敏, 刘林, 薛存屹, 等(76)
妊娠期糖尿病患者孕晚期血脂检测的临床意义	李文蕾, 王云霞(80)

短篇论著

老年代谢综合征各组分及 RBP4 与糖尿病患病的关系	白银涛, 孙亚威, 谭子新, 等(84)
恩替卡韦在肺结核合并慢性乙型肝炎患者中的治疗观察	韦贞伟, 刘燕芬, 林艳荣, 等(87)
疱疹性咽峡炎患儿体内 3 种相关病毒检测及临床意义	何亚萍, 杜潘艳, 郑建霞(90)

经验交流

124 例布鲁菌病患者的临床特征	郭淑丽, 罗先道, 荀荣(93)
厦门市 2014 年苍蝇密度监测资料分析	苏畅, 林敏珍(95)

其 它

《中国热带医学》稿约	封 2
本刊加入“中国知网(CNKI)”系列数据库的声明	(83)
本刊摘要要求	(86)
文字和标点符号编排规范	(92)

[期刊基本参数]CN 46-1064/R*2001*m*A4*96*zh+en*p* ¥ 10.00*1500*27*2016-01

本期责任编辑: 谢永慧

英文编辑: 薛瑞德, 黄艳

CHINA TROPICAL MEDICINE

Monthly Established in 2001 Volume 16, Number 01 January, 2016

Responsible Institution

National Health and Family Planning Commission of the People's Republic of China
No.1 Xizhimenwai Nalu, Xicheng District, Beijing 100044

Sponsors:

1.China Preventive Medicine Association
No. 154 Gulouxitajie Street , Xicheng District,Beijing
100009, P. R. China
2.Hainan Provincial Center for Disease Control and
Prevention
No.44 Haifulu,Haikou 570203,Hainan,P.R.China

Editing:

Editorial Committee of China Tropical Medicine

Publishing:

Editorial Department of China Tropical Medicine
44 Haifu Road, Haikou, Hainan , P. R. China
Tel: (86)-0898-65377298,65326675 , 65316083
Fax:(86)-0898-65322196
E-mail:ctmffff@163.com ctmffff@vip.163.com
website:<http://www.cntropmed.com>

Editor-in-Chief

WANG Shan-qing

Managing Editor-in-Chief

YAN Yong-ping, GAO Qi,
PAN Wei-qing, XUE Rui-de

Chief of Editorial Department

SHI Jin-duan

Printing:

Hainan Bowei Publishing Co.Ltd

Distributor:

Domestic:Haikou Post Office
Overseas:China International Book Trading Corporation
CSSN
ISSN 1009-9727
CN 46-1064/R

Price:

Domestic:RMB 10.00 per issue
Overseas:\$10.00 per issue
Subscription:Local post office

Mail-order:

Editorial Department of China Tropical Medicine

Editing:

The Editorial Board of China Tropical Medicine

CONTENTS

EXPERIMENTAL STUDY

- Effect of BLCAP RNA over-editing on the proliferation of hepatoma cells LIU Zhuo-bing, WU Wei-gang, LIU Miao-na, et al. (1)
Screening of the host proteins that interact with human cytomegalovirus US28 protein by yeast two-hybrid system YU Hong-min, JIN Xin, ZHANG Huan-huan, et al. (6)
Construction of SD rats with chronic rotenone intoxication and preliminary exploration on the mitochondrial DNA mutation LU Jun, DENG Yong, JI Li-juan, et al. (10)
Effect of electrical stimulation of bFGF in brain tissue of neonatal rats with hypoxic ischemic brain damage ZHANG Xiao-dian, CAO Juan, YAN Qing-qing, et al. (17)
The significance of PCR reverse dot blot hybridization in early diagnosis of invasive pulmonary aspergillosis GAO Xiao-tian, ZHANG Dong-mei, ZHANG Ya-nan, et al. (20)
Determination of four mycotoxins in beer by high performance liquid chromatography-tandem mass spectrometry YAN Fu-hua, WANG Qiong, ZHANG Yan, et al. (24)
Study on carrier time in *Pulex irritans* after infection of *Yersinia pestis* ZHAO Wen-hong, GUO Mu, DUAN Biao, et al. (28)

DISEASE CONTROL

- Investigation of Acaroid mites breeding in *Flammulina velutipes* and morphologic observation on *Acarus immobilis* hypopus TAO Ning, ZHAN Xiao-dong, LI Chao-pin (31)
The status of vaccination among children under 5 years in rural areas in Hebei GUO Jian-hua, YAN Xiang-juan, LI Yi-qiu, et al. (34)
Risk factors of hand-foot-mouth disease among children in Urumqi city Abdurehim abdukerim, GAO Feng, CHEN Wei, et al. (37)
Analysis of HIV/AIDS voluntary counseling and testing of Qinnan District of Qinzhou from 2010 to 2014 SHEN Ping, HUANG Yi-yi, JIAGN Li-ping, et al. (41)
The epidemic characteristics analysis of dengue fever in Futian district of Shenzhen city in 2014 LIN Zhi-ping, SITU Chao-man, SHI Xiang-hui, et al. (45)
Positive rate and its influence factors of avian influenza A(H7N9) in poultry environment YAN Yu-bing, LIU Hong-lian, JIANG Li-na, et al. (49)
Measures and effect of joint prevention and control of malaria in the border region of China and Myanmar from 2008 to 2014 LIN Ying-xue, ZHOU Dai-li, GUO Xiang-rui, et al. (52)

CLINICAL RESEARCH

- The value of CEA ,CA199 ,SCC-Ag ,NSE and CYFRA211 in the diagnosis of malignant pleural effusion.....ZHANG Qing-chun,LV Jin,ZHEN De-yu,et al.(56)
- Effects of two types of hepatitis B vaccines in large dose on non-and-low response adult during revaccination.....SONG Hong-chao,XIONG Chuan-qing,LIANG Shao-lian,et al.(60)
- Application of HPV type detection in screening cervical cancer and precancerous lesions.....LIN Qing,HUANG Zhuo-min(63)
- Assessment of the severity and prognosis of EV71-associated HFMD by detecting the quantity of T lymphocyte subgroup in cerebrospinal fluid.....HUANG Xun-bin,FU Qing-song,XIE Xiao-bin,et al.(66)
- Correlation between serum Hcy, hs-CRP levels and IMT in patients with cerebral infarction.....LIANG Yan,WU Yong,LIANG Han-zhou,et al.(69)
- The clinical identification value of procalcitonin for community acquired pneumonia and tuberculosisZUO Ya-chan,CHAI Ni,CHANG Yuan,et al.(73)
- Carotid intima-media thickness and plaques on the impact of stroke and coronary heart disease events.....KONG Wei-min,LIU Lin,XUE Cun-yi,et al.(76)
- Clinical significance of serum lipids measurement in patients with gestational diabetes mellitus at late phase.....LI Wen-lei,WANG Yun-xia(80)

SHORT ARTICLE

- Association of components in metabolic syndrome and RBP4 with type 2 diabetes mellitus in elderly.....BAI Yin-tao,SUN Ya-wei,TAN Zi-xin,et al.(84)
- Treatment effect of Entecavir in patients with tuberculosis and chronic hepatitis B.....WEI Zhen-wei,LIU Yan-fen,LIN Yan-rong,et al.(87)
- Detection and its clinical significance of Enterovirus, Cytomegalovirus and HSV- I in children with herpangina.....HE Ya-ping,DU Pan-yan,ZHENG Jian-xia(90)

EXPERIENCE EXCHANGE

- Clinical characteristics of 124 cases of patients with brucellosis.....GUO Shu-li,LUO Xian-dao ,GOU Rong(93)
- Population surveillance of filth fly in Xiamen city in 2014.....SU Chang,LIN Min-zhen(95)

为孩子的健康成长保驾护航

质量为先 规范管理
诚信经营 持续发展



海南预防医学工贸公司



海南预防医学工贸公司成立于1993年3月，是海南省疾病预防控制中心直属单位，属国有企业，主要经营疫苗和生物制品。

- 专业的经营管理团队
- 完善的质量管理体系
- 齐全的产品供应
- 高度的市场覆盖
- 标准的冷链储运
- 高效的配送及预防接种异常反应处理能力

地址：海口市蓝天路北侧41号2楼东南侧 电话：0898-65333880

海南预防医学工贸公司 宣